



# たかばち山

令和5年2月28日

2月号

奄美市立東城小・中学校

校訓[自ら学ぶ] ○進んであいさつ(誠実) ○進んで仕事(勤労) ○自ら鍛える頭と体(好学・健康) 学校創立146周年

## 『サンガツサンチ』

校長 永井 孝典

3月3日は「ひな祭り・桃の節句」です。子ども（主に女の子）の健やかな成長と健康を願う日です。集落や親戚一同でお祝いをされる方も多いのではないのでしょうか。ひな祭りの桜餅には、「道明寺」と「長寿寺」の2種類があり、前者は関西に多く、後者は関東に多いそうです。

奄美大島では旧暦の3月3日「サンガツサンチ」に磯遊び（ハマオレ）をしたり、フチモチをご先祖様にお供えし食べたりします。ヨモギの新芽をすりつぶし、餅米と黒糖を練り込んで作ります。それを「月桃の葉」や「カシャの葉」（クマタケランの葉）に包んで蒸します。葉を広げた瞬間、葉っぱの豊かな緑と黒糖のほんのり甘い香りが鼻を突き抜け、食欲をそそります。

この「ヨモギ」は、万能薬として昔から奄美では大事にされてきました。カルシウム、鉄分、カリウム、ビタミンなど、健康維持には欠かせない栄養分が豊富に含まれているのです。昔の人は、火傷の傷口にあてたり、煎じて飲んだりしていました。ヨモギ自体が大変苦いので、黒糖を使って甘いヨモギ餅にして、月桃やカシャの葉に包んで食べやすくなったのがフチモチの始まりだそうです。

「サンガツサンチ」はフチモチやごちそうを食べたり、大潮の遠浅で貝を採ったりして「ウナグヌセック（女の子の節句）」を祝う大事な日なのです。東城小学校でも、以前は中学生が作った黒糖を分けてもらって、甘いフチモチを作っていました。またいつの日か、地域の方に作り方を教えてもらい、自分で作った故郷の味が楽しめると思います。

## 『あいさつの心得』

- あいさつは、心をこめて、はっきりと
- 相手の目を見て、手を止めて、笑顔であいさつ
- 笑顔でにっこり、あいさつでコミュニケーション始め
- 率先垂範、子どもは見ている、大人の姿

## 入学説明会

4月に入学する予定の子どもさんに向けて、小学校、中学校、それぞれで入学説明会が行われました。

小学校では、1、2年生の児童に案内をしてもらいながら、体験入学も行いました。

中学校に入学する6年生は、小学校と中学校の違いについてなど、先生方の説明を真剣に聞いている様子が印象的でした。



## 奄美の文化に親しむ会

2月17日(金)、5、6年生の伴奏によるシマ唄「東城チンダラ節」や児童全員によるシマ口カルタ大会を行いました。

みんな真剣なまなざしで、カルタを見つめているときの静寂が緊張感を物語っていました。



## 入試激励会

東城中学校で生徒会を中心に入試を控えた3年生に向けて入試激励会を行いました。生徒会長の政柚月さんのエールを始め、激励の色紙を一人一人送りました。3年生も、「頑張るしかない。」「勇気がわいてきた。」と述べていました。



## 村上建設さんボランティアで伐採

2月17日(金)、村上建設さんのご厚意で、学校にある危険な樹木の伐採を行っていただきました。体育館の周りや学校の裏など、重機できれいに伐採し、安全にさせていただきました。大変ありがたく、心から感謝しているところです。

## 3月の行事予定

- 2日(木) 公立高校学力検査(～3日)
  - 7日(火) 黒糖作り(中学校)
  - 10日(金) お別れ遠足
  - 11日(土) 土曜授業
  - 14日(火) 卒業式
  - 16日(木) 中学校体験授業(17日, 20日)
  - 23日(木) 卒業生を祝う会(小学校)
  - 24日(金) 修了式  
離任式(10:30～11:00予定)
  - 26日(日) 春季休業(～4月5日)
- ※ 行事は、予定ですので変更になる場合もあります。

毎月第3日曜日は、市民清掃の日です。進んで清掃に参加しましょう。(交通のきまりを守る。危険な所に近づかない。)

学校の様子は、HPでも随時更新しています。右のQRコードを読み取り、「トピックス」をご覧ください。

